

Un «Coeur» gros comme ça... pour un petit parcours....

Une merveilleuse alchimie s'est opérée ce beau dimanche matin ensoleillé du 6 avril : un « Cœur » était au rendez-vous pour un parcours original dans le vallon de Rohecardon.



Déjà beaucoup de monde sur la place de la Mairie, à Champagne au Mont d'Or, accueilli par les organisateurs de l'**Office Municipal des Sports**. De nombreuses personnes « sensibilisées par les bienfaits de l'activité physique pour conserver un cœur en bonne santé », se mobilisent chaque année lors de cet événement national coordonné par la Fédération Nationale de Cardiologie !

Les enfants pour l'occasion ont gonflé de beaux ballons rouges qu'ils tiendront fermes tout au long du parcours animé par l'**association Roch'nature**... Plus une balade qu'une marche sportive qui elle, sera pratiquée par d'autres participants, adeptes d'un rythme plus soutenu !



Une quarantaine de personnes ont suivi Philippe dans cette sortie de deux heures environ, ponctuée de commentaires concernant les chemins très anciens qui maillaient ce petit territoire.

Devant l'église, un petit rappel historique : cette paroisse fut construite en 1862 et a favorisé, non sans péripéties, l'indépendance en 1901 du hameau de Champagne qui dépendait de Saint Didier au Mont d'Or. Une nouvelle commune était née !



A hauteur de l'avenue Lanessan, nous imaginons traverser des siècles sur cette ancienne voie romaine appelée *Voie de l'Océan*. Le village s'est créé petit à petit et de part et d'autre de cette voie antique qui deviendra ensuite *Route de Bourgogne* puis la fameuse *Route Nationale 6*. Récemment, elle a quelque peu rétrogradé en *RD 306*... mais peu importe ! Elle n'en reste pas moins très passagère...



Le groupe emprunte la rue Dominique Vincent, une voie appelée au Moyen Âge « *de Lyon à Saint Didier par Creuse* ». Une seconde voie reliant également ces communes passait par les deux plus anciens hameaux de Champagne, *la Voutillière* et *le Bidon*.



Nous voici *chemin de Creuse* très ombragé et qui s'enfonce dans le vallon de Rochecardon. Le groupe découvre à gauche un chemin à l'appellation un tantinet aristocratique, « *Truchis de Layès* », en hommage à un ancien président d'une banque dont les immenses bureaux sont situés en contre-haut du sentier. Un tout autre itinéraire était destiné pour ce chemin : il permettait de relier deux abbayes très importantes au Moyen Âge, celle de l'Isle Barbe à proximité de Lyon et celle de Savigny en passant par Dardilly plus au nord.



Au détour du chemin, se nichait un lavoir qui malheureusement a disparu corps et biens avec d'autres débris, il y a une vingtaine d'années... Il reste aujourd'hui la prise d'eau qui l'alimentait.

Au delà de la route qui mène à Saint Didier, le chemin Truchis de Layès se prolonge par celui *du Pavé* que le groupe quitte à droite pour prendre un autre de traverse.



En contre- bas, se distingue un ancien moulin dit *de Thiolay*, connu dès les premiers écrits du début du 14^e siècle. Un acte de vente nous renseigne également sur la fonction de ce moulin au 19^e siècle : broyage de la moutarde, de graines de lin et de « drogues »... Philippe brosse un tableau des moulins, nombreux le long du ruisseau de Rochecardon ; ils changèrent d'utilisation notamment au 19^e siècle pour devenir des moulinages à soie.



La petite troupe se dirige maintenant *chemin du Bois*, vers l'entrée du *sentier thématique du Ruisseau de Rochecardon*. Claude apporte quelques explications sur l'origine de ce sentier pédagogique créé en 1994, sur son évolution et son suivi.



Le retour se fait tranquillement par la RD 306 puis par l'avenue de Montlouis, encore un très vieux chemin, dénommé *des Perrières*, pouvant rappeler la présence d'anciennes carrières ou de ruines...

La boucle de cette sortie se ferme en passant par le boulevard de la République et les organisateurs accueillent les participants sur la place par des boissons très rafraîchissantes. Peut-être pas très « sportive » cette balade mais le « Coeur » a battu au rythme de l'histoire de Champagne...

⇒ *Un petit plus à ce reportage* : préparant un BTS « tourisme », Jeanne, jeune Champenoise, a participé à cet événement dans le cadre d'une « mise en situation » présentée et validée pour son examen.

